

En ALICANTE... Un mes. 1'75 ptas.
Trimestre. 5 "
Fuera la capital. trimestre. 5'75 "
Extranjero. trimestre. . . . 15 "
Número suelto. 0'10 cets.
Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.
Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
No se devuelven originales

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Año I

Alicante 27 de Octubre de 1886

Núm. 243

El Liberal

Miércoles 27 de octubre de 1886

Impresiones

Consejo de ministros. —El general Salamanca. —Terremotos. —Una mina de plata. —«El Terror.»

En el Consejo de ministros ha sido objeto de preferente atención el estudio del incidente surgido con los Estados Unidos, á propósito de las medidas de carácter aduanero adoptadas como represalias en virtud de la interpretación dada á los aranceles de nuestra Aduana de Cuba y Puerto Rico. A pesar de que el Gobierno continúa observando la reserva más absoluta sobre las deliberaciones del Consejo, no ha dejado de trasladarse que la respuesta dada por el Gobierno americano á las reclamaciones entabladas por España, es poco satisfactoria, y no falta quien asegure que este asunto se presenta como de solución sumamente difícil, y que por el momento parecen rotas las negociaciones. Las precedencias de las islas de Cuba y de Puerto Rico, que lleguen en buques de bandera española, á los puertos de la Unión americana, continuarán sujetos al impuesto del diez por ciento *ad valorem*, siendo lógico que á las precedencias de los Estados Unidos, no les sean aplicadas en nuestras aduanas los efectos de la supresión del derecho diferencial de bandera.

Las reformas militares, la lectura de algunos proyectos de ley, la reorganización del cuerpo de policía y la reapertura de las Cortes, son, según parece, los demás asuntos examinados en el último Consejo celebrado bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

Más animado el Salón de conferencias, empieza á verse concurrido por mayor número de diputados que se apresuran á cambiar sus impresiones. A medida que éstas van tomando forma, se definen actitudes y se disipan recelos, habiéndose ya desvanecido las ilusiones de los que en provecho propio presumían y daban por seguro desprendimientos de importancia en el seno de la mayoría parlamentaria. Todo ha quedado reducido á la actitud un tanto nebulosa del general Salamanca, y acerca de ella, no nos parece todavía ocasión oportuna de formular comentarios, ni de consignar apreciaciones que pudieran resultar aventuradas, y que son por lo menos prematuras.

Los últimos temblores de tierra ocurridos en los Estados Unidos y de los que

nos dió noticia el telégrafo, han tenido mayor importancia de la que en los primeros momentos se había supuesto. La población que mas ha sufrido es Charleston, donde se han hundido bastantes edificios, siendo muchas las personas que han resultado muertas y heridas entre los escombros. Se trabaja con gran actividad en el derribo de las casas que han quedado resentidas, y gracias á la iniciativa y á la actividad extraordinarias del pueblo norteamericano dentro de un breve plazo no quedará de esta catástrofe, otro rastro que el recuerdo doloroso de las desgracias que produjo.

Coincidiendo con los terremotos, han verificado su aparición algunos volcanes que después de arrojar pequeñas cantidades de sustancias en ebullición, arrojan sin cesar enormes masas de agua caliente. Estos fenómenos, son objeto de estudio por parte de muchos sabios y de gran número de sociedades científicas.

Hace pocos días, la prensa daba cuenta de que un distinguido escritor y aplaudidísimo autor de varias populares zarzuelas, se encontraba en Cádiz, gravemente enfermo en una de las salas del Hospital civil de aquella ciudad, y desprovisto por completo de toda clase de recursos.

En cambio, y para que se vea que no en todas partes es el porvenir del escritor tan halagüeño como entre nosotros, leemos en un periódico, que el gobierno americano, queriendo recompensar al director de un periódico de Nueva York los servicios prestados á la política ministerial, le ha regalado una mina de plata propiedad del estado, y con cuyos productos no será ciertamente el hospital de Cádiz, el punto donde irá á morir el afortunado periodista americano.

En Madrid ha empezado á publicarse un periódico cuyo primer número ha sido denunciado nada más que por tres artículos. Se denomina *El Terror*, y su factura nos recuerda la de aquel otro periódico, que con el título de *Los descamisados*, se publicó hace algunos años, y que tanto perjudicó á las escuelas políticas, cuyos ideales aparentemente vino á defender, sorprendiendo la buena fé de muchos que tienen mayor cantidad de entusiasmo que de talento.

Réplica.

Hemos leído con mucho detenimiento un artículo de fondo que publica *El Constitucional Dinástico* y que titula «Mas vale honra que provecho»

En dicho escrito supone el colega equivocada

la música.

La no he fué deliciosa para ellos. Salieron juntos, y la señora de Nucingen quiso llevar al estudiante hasta el puente nuevo.

Durante el camino le disputó uno de los besos que antes le había prodigado, y Eugenio la reconvinó por su inconsecuencia.

—Entonces—respondió Delfina,—mis besos significaban gratitud, y ahora serían una promesa.

—Y no queréis hacerme ninguna? La baronesa abandonó sus manos al joven, diciéndole:

—Hasta el lunes en el baile. Eugenio se dirigió á pié á su casa, entregándose á las mas serias reflexiones.

Considerábase dichoso y estaba descontento: dichoso, porque el desenlace de aquella aventura le daría probablemente la posesión de una de las mujeres más elegantes y más bellas de París, y descontento al ver desbaratados sus proyectos de fortuna.

Entonces fué cuando experimentó la realidad de los pensamientos indecisos á que se había entregado dos días antes.

Cuando más gozaba de la vida de París, menos quería permanecer oscuro y pobre.

Palpaba el billete de mil francos, y buscaba razones para apropiárselo con tranquilidad.

Llegó á su casa, encontrando abierta la puerta del aposento de Goriot.

damente, que existía el propósito de suspender algunos diputados componentes de la Comisión provincial, para dar entrada, según el colega *por cincuenta días, á varios correigionarios, tocados del agujón de las impaciencias.*

Como hemos dicho repetidas veces, no es exacto lo que asegura el colega y es por cierto bien extraño que, siendo un diario ministerial, esté tan mal informado y se haga eco de suposiciones falsas nacidas en la mesa de un café.

Asegura *El Constitucional*, que nuestros amigos no eran ajenos á estos trabajos, que repetimos no se han hecho por nadie, y creyendo han sido defraudados nuestros deseos, dice en el artículo á que nos referimos, lo siguiente:

«Comprendemos el desconsuelo de los amigos de *EL LIBERAL*: á ser posible lloraríamos con ellos tanta desventura, tanta contrariedad, tanto imposible, tanta barrera como á sus propósitos se levantan, propósitos justos, aspiraciones legítimas, deseos justificados, porque por más platónicos que seamos en política, á quien no cansa, aburre y fastidia y encocora, la eterna lucha de una oposición con los conservadores tan tenaz y empeñada?»

Cuando el acto de la política liberal llegue á su ocaso, entonces, á los albores de un crepúsculo fugaz, entonaremos como los antiguos cristianos á la vista de la Jerusalén liberada, cánticos de la alabanza y gloria á la situación liberal dinástica; en el interin, mientras en Madrid no se conoce otro rito político que el de la religión sagastina, nosotros los liberales aquí, oramos en las catacumbas, esquivando las furias de los sectarios de Cánovas.

Nos cabe la satisfacción de decir que nada hemos intentado para romper las fuertes ligaduras que nos atan, persuadidos como estamos de la orfandad en que nuestros prohombres nos tienen. En cambio *EL LIBERAL*, á toda hora evocando la omnipotencia de sus dioses, no le quedan rodilleras en el pantalón de tan puro roído que lo tiene, á fuerza de estar siempre adorándoles de hinojos, y pidiéndoles gracia y misericordia.»

También en esto se equivoca y mucho nuestro apreciable colega.

No sentimos desconsuelo alguno, porque como no hemos formado la menor ilusión, ésta no ha podido perderse ni defraudar esperanza que no se había concebido.

En cuanto á la orfandad en que dice el colega nos tienen nuestros prohombres de Madrid, por nuestra parte hemos de contestar que no tenemos motivo para podernos quejar, pues como las necesidades políticas son y han sido muy pocas hasta el presente, en aquello que hemos pedido el concurso de nuestros amigos y correigionarios, se nos ha atendido en la medida de sus fuerzas; y esto es cuanto pudiéramos desear; siendo completamente inexacto lo que dice *El Constitucional* de que los hombres de *EL LIBERAL* estamos á toda hora evocando la omnipotencia de nuestros dioses y adorándoles de hinojos.

EL LIBERAL, desde que vino al estadio de la prensa, no quemó incienso ni adoró á nadie.

Entró el estudiante y le contó al buen hombre cuanto había sucedido.

—¡Dios mío!—exclamó el infeliz padre.—¿Por qué no ha querido acudir á mí? Mis hijas me creen arruinado, y aún tengo mil trescientas libras de renta, que hubiera vendido sin vacilar, tomando dinero sobre el capital. ¿Por qué vos no habeis venido? ¿Cómo habeis podido atreveros á arriesgar los cien francos? ¡Oh!... ¡Llorar mi Delfina!...

—Con la cabeza apoyada sobre mi chaleco. —¡Sobre vues ro chaleco!... Dádmelo...

Tiene las lágrimas de mi hija, que no lloraba cuando era pequeña... ¡Oh!... Dadme vuestro chaleco, os compraré otro, no lo lleveis más, dádmelo... Mi Delfina tiene derecho á gastar de sus bienes, y mañana mismo iré á buscar al abogado Derbilles, para que se ocupe de este negocio. Conozco bien las leyes, soy perro viejo, y aún enseñaré los colmillos.

—Tomad—dijo el estudiante,—aquí teneis mi chaleco con mil francos que vuestra hija ha querido darme de las ganancias.

Goriot estrechó las manos de Eugenio, dejando en ellas una lágrima.

—Dios os protegerá, porque sois el hombre más honrado del mundo... Retiraos á descansar: podeis dormir tranquilamente, porque aún no sois padre. ¡Mi hija ha llorado mientras que yo comía como un imbécil! ¡Y yo tras que yo evitar á mis hijas un disgusto soy que para evitar á mis hijas un disgusto soy capaz de vender el alma

Eugenio se acostó, mientras decía:

Defendió sí, y sigue defendiendo las ideas liberales, y por consiguiente á los hombres que las sustentan.

Proclamó y defendió la candidatura por esta Circunscripción de los señores marqués del Rio-florido y don Enrique Arroyo, creyendo haber contribuido en parte, al triunfo obtenido por estos buenos correigionarios. Después de esto, ni hemos pedido gracia alguna ni mucho menos evocado la omnipotencia de nuestros dioses.

¿Hasta cuándo ha de continuar *El Constitucional* su inconveniente batalla contra los intereses políticos de nuestro partido?

Hora es ya de que medite con calma y comprenda que este pugilato, lejos de conducirnos á ningún fin práctico, nos lleva tan solo al caos, y á la perturbación de nuestro partido.

La enfermedad de don Jaime

He aquí algunos detalles que recogemos de la prensa relativas á este asunto, que tanto preocupa hoy la atención, y que nuestros lectores tendrán gusto en conocer:

Ya dijimos con referencia á telegramas recibidos que el estado del hijo de D. Carlos era muy grave, si bien los médicos no habían perdido las esperanzas de salvarle.

Su Santidad ha enviado la bendición apostólica al enfermo, á cuyo lado, además de sus padres, se hallan sus tíos D. Alfonso y doña Blanca, los grandes duques de Toscana, el duque de Parma y el conde de Bardi.

D. Jaime debía ingresar en el colegio de Feldkirch á principios de Octubre, y ya con este objeto sus padres le condujeron en los últimos días de Setiembre á Munich, donde no tardaron en presentarse visibles síntomas del malestar que hoy le aqueja. A partir del día 4, la destemplanza de D. Jaime principió á convertirse en fuerte calentura, que los médicos calificarán de gástrico catarral.

El día 12 se inició una visible mejoría, pero ésta fué de corta duración, y el 17 volvió á presentarse la fiebre con síntomas verdaderamente alarmantes.

Desde que en Madrid se supo la gravedad del mal que aqueja al hijo de D. Carlos, los carlistas acordaron pagar á Dios por su mejoría y organizar funciones religiosas. En la iglesia de las Calatravas se cantó anteayer misa con aquel objeto, y cuando una vez terminada, muchos de los asistentes, algunos con boina blanca, se disponían á hacer la vela al Santísimo, que, según acuerdo, debía estar de maniifiesto hasta las cinco de la tarde, se recibió la noticia de que se iba á reservar inmediatamente porque el señor Obispo de Madrid-Alcalá no quería autorizar la función religiosa acordada, por motivos que desconocemos.

Las quejas y censuras con tal motivo han sido unánimes entre los carlistas, quienes no reconocían derecho en el Sr. Obispo para adoptar esta terminación, que, según ellos, venía á dar carácter de manifestación política, á lo que nunca entró en sus miras que lo fuese.

—Creo que seré honrado siempre. Hay una gran satisfacción cuando se siguen las inspiraciones de la conciencia.

Tal vez no más aquellos que creen en Dios hacen el bien secretamente, y Eugenio creía en Dios.

Al otro día, á la hora del baile, fué el joven á casa de su prima, que lo presentó á la duquesa de Carigliano, en cuya morada encontró á la señora de Nucingen.

Esta se había vestido y adornado para agradar á todos y más á Eugenio.

Durante la fiesta el estudiante estuvo á la altura de su posición como primo de la vizcondesa de Beauseant.

Fué mirado por muchos con envidia, porque ya se le creía amante de la baronesa.

Por primera vez saboreó los placeres de la fatuidad.

Fué presentado á muchas mujeres elegantes y así se vió lanzado en el más bello mundo de París.

Cuando al día siguiente y durante el almuerzo habló del baile y de sus triunfos, Vauverzin empezó á sonreír de una manera diabólica, y dijo:

—Y creéis que un joven á la moda puede vivir en esta calle y en esta casa? Muy honrada está porque la habita momentáneamente un Rastignac; pero desconoce el lujo porque todo es aquí patriarcal.

Para dejar aquella casa innoble donde se sentía humillado necesitaba pagar un mes á

El corazón de un padre

(NOVELA DE COSTUMBRES)

POR

H. DE BALZAC

conmigo y me acompañaréis.

—Me acostumbraré á esta dulce vida que no puede ser duradera, porque soy un pobre estudiante que aún no ha hecho su fortuna.

—Se hará—respondió sonriendo Delfina.

—Viendo estais que todo se arregla. Yo no esperaba ser tan dichosa esta noche. Está en la naturaleza de las mujeres intentar la realización de lo imposible por lo posible, y destruir los hechos por los presentimientos.

Cuando la señora de Nucingen y Rastignac entraron en el palco, tenía ella un aire de felicidad que la hacía bellísima, y que dió lugar á mil calumnias, contra la que no tiene defensa la mujer.

Cuando se conoce á París, no se cree nada de lo que se dice, ni se dice nada de lo que se hace.

Eugenio tomó una mano de la baronesa y se hablaron por presiones más ó menos vivas, comunicándose las sensaciones que les produ-

Ayer mañana, á las diez, en la iglesia de San Antonio del Prado, se ha celebrado otra función religiosa, á la que han asistido gran número de fieles.

Los que se interesan por la salud del enfermo, se daban cita á la salida de la función religiosa para esta tarde en la iglesia de San Pascual, donde puede rezarse la Estación, puesto que cotidianamente y por privilegio especial se halla de manifiesto Su Divina Majestad.

Las funciones religiosas y el rezo de las Estaciones continuarán mientras continúe grave el enfermo.

No solo entre los partidarios de D. Jaime (que ya las tiene en competencia con los de su padre), sino entre los del antiguo Pretendiente, se comenta mucho y se deplora un desenlace fatal, por las dificultades de sucesión que traería consigo.

D. Carlos no tiene más herederos varones que D. Jaime.

Muerto éste, sucedería en sus pretendidos derechos á la corona de España, su tío D. Alfonso de Borbón y Austria de Este, que tampoco tiene hijos varones.

Con D. Alfonso, el hermano de D. Carlos, termina la rama directa de D. Carlos, y recaen sus derechos en la segunda rama, de la que fué fundador el infante D. Francisco de Borbón, tercer hermano de Fernando VII.

El hijo de éste es el Rey D. Francisco de Asís. Su heredero, D. Alfonso XII, y en su representación, su hijo D. Alfonso XIII.

En el actual Monarca quedaban refundidos, por tanto, los derechos de la rama masculina que presentó D. Carlos y los de la directa que representa Isabel II.

Una observación curiosa: En defecto de D. Alfonso XIII, heredaría los pretendidos derechos de D. Carlos el moderno zorrillista señor duque de Sevilla, y como á éste no le reconocen como príncipe los carlistas, porque el matrimonio de sus padres no fué autorizado por el Rey, la rama de Borbón—según el tratado de Utrech—sería sustituida por la casa de Saboya.

Ahora bien; como el jefe de esta casa es el rey Humberto, la corona de España, conforme á la teoría carlista, volvería á D. Amadeo de Saboya.

De manera que si les falta D. Jaime, por todas partes se encuentran los carlistas con reyes liberales.

SUETOS POLÍTICOS

Según *El Imparcial*, parece que el señor Sagasta, á quien muchos de sus amigos han expuesto la conveniencia de reunir en breve las Cortes, propuso en el Consejo de anteayer que se señalara el día 10 de noviembre para la convocatoria.

Los Sres. León y Castillo, Alonso Martínez y Moret, que desean presentar á las Cortes varios proyectos, expusieron la conveniencia de que se les concedieran algunos días más con objeto de terminarlos, y á este fin señalaron el día 15.

Cual sería el acuerdo, lo ignoramos, pero es de presumir que de las dos fechas se habrá escogido la última.

Dice *El Globo*:

«Se confirma el rumor de que ayer nos hicimos eco referente á inteligencias entre los romeristas y los izquierdistas.

No se trata, según se nos ha dicho, de una fusión, sino solamente de una alianza ofensiva y defensiva entre ambas fracciones, que les dé más fuerzas en la próxima campaña parlamentaria.»

su huésped y comprar muebles para su nueva habitación.

Para tener el dinero necesario cuando se trataba del juego, empeñaba las alhajas que había comprado; pero no encontraba recurso cuando se trataba de pagar su alimento.

Lo mismo que todos los que hacen esta vida, esperaba el último momento para pagar las deudas más sagradas, como hacía Mirabeau, que no pagaba el pan sino cuando se le presentaba la cuenta representada por una letra de cambio.

Perdió todo el dinero y además hizo deudas, empezando á comprender que no podía continuar semejante vida sin tener recursos fijos; pero al mismo tiempo no se sentía con valor para renunciar á sus goces.

Había contado con los azares de la fortuna, que nunca alcanzaba, y los obstáculos reales acrecentaban cada día.

Al iniciarse en los secretos domésticos de los señores de Nucingen se apercibió de que para convertir el amor en instrumento de fortuna era menester perder completamente la vergüenza y renunciar á las nobles ideas, que son la absolución de las faltas de la juventud.

—¿Hemos matado al mandarín?—le preguntó Bianchón un día.

—¿Todavía no—respondió Eugenio,—pero está en peligro.

El estudiante de medicina tomó estas palabras por una broma, y no lo eran.

Por primera vez, después de mucho tiempo,

Cortamos de *La Unión Democrática*:

«Nos parece que *El Liberal* leerá *El Diario de Orihuela*, y si esto es así, habrá visto cómo le tratan, augurándole próximos disgustos.

No sabemos por qué, pero se nos figura que el Sr. Ballesteros anda de por medio en este caso, y que con pretexto de rectificar á *El Liberal*, lo que se dice en el periódico oriolano, es que la estrella de los amigos del periódico fusionista se eclipsa.

Ya tendremos ocasión de rectificar, por si acaso nos hemos equivocado.»

Pues puede empezar á rectificar nuestro apreciable colega.

frontamos con mucho gusto los disgustos próximos que nos asegura el colega, y ellos nos tienen completamente tranquilos.

Y en cuanto á que nuestra estrella se eclipsa, diremos á *La Unión* y á los que piensen como *La Unión*, que están verdes y que nos importa un bledo todo cuanto puedan decir en este sentido.

No nos hacemos cargo de la alusión al señor Ballesteros porque se trata de un correligionario y por creer además que es ageno á esta chismografía que emplea el colega coalicionista con el manifiesto fin de sembrar la cizaña y división entre nuestros amigos y correligionarios.

Nuestra publicación no se ha de prestar jamás á maquiavelismos de nuestros adversarios que tienden siempre á sacar el mejor partido en pró de la causa política que sustentan.

Esta ha sido, es y será siempre nuestra norma.

ECOS LOCALES

Para el día 3 del próximo mes de noviembre, á las doce de la mañana, están convocados los señores diputados para la constitución de la Diputación Provincial y celebrar la primera reunión de las que han de efectuarse con arreglo á la ley.

El *Boletín Oficial* de ayer, publica las relaciones de los individuos de la inscripción marítima de esta provincia naval, que cumplen los 19 y 20 años de edad, en el año próximo venidero, á los efectos del artículo 51 de la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.

Como estaba anunciada, se verificó el domingo, la junta general ordinaria de la Sociedad Económica de Amigos del País, bajo de la presidencia de D. Rodolfo Dalhander su director.

Abierta la sesión se leyó por el señor secretario D. Rafael Beltrán el acta de la sesión última, la cual fué aprobada sin enmienda, pasándose acto seguido á tratar de los presupuestos del año 1887 que igualmente fueron aprobados.

El socio D. Jacinto Molina hizo uso de la palabra para pedir que se diese lectura al dictamen de la comisión que entiende en la creación de un Ateneo científico-literario y artístico en esta capital, lo cual verificó el señor secretario, siendo éste favorable á la realización del pensamiento; y en su consecuencia se trató por los señores allí presentes de llevarlo á cabo. Es probable que para el 14 del próximo mes de Noviembre se inaugure el Ateneo, teniendo lugar tan solemne acto en el suntuoso salón de sesiones de nuestro ayuntamiento, galantemente cedido por el señor alcalde presidente. Del discurso inaugural, parece que está encargado el ilustrado juez de instrucción D. Eduardo Gomez Masparrota.

Oportunamente daremos mas pormenores acerca de los acuerdos de la sociedad económica, y de lo concerniente á la inauguración del Ateneo.

comió en su casa y se le vió muy pensativo.

En lugar de salir, se quedó en el comedor al lado de Victorina y dirigiéndola expresivas miradas.

Algunos pupilos permanecieron allí también y lo mismo hizo Vautrin colocándose en sitio donde no podía ser visto por Eugenio.

Después se instaló en la sala. Había leído en el alma del estudiante un síntoma decisivo.

En efecto; el joven se encontraba como perplejo.

Amante ó coqueta, la señora de Nucingen le había hecho pasar por todas las angustias de una verdadera pasión.

Al cabo de un mes Delfina había excitado tan vivamente los sentimientos del joven, que concluyó por interesar su corazón.

Si en los primeros momentos había creído él que era el señor, en realidad ella era la más fuerte.

De todo esto resultó una lucha en la que el amor propio representaba un gran papel.

—Mi buen amigo, si queréis representar algún papel en París, necesitáis tres caballos y un tálburi por la mañana y una berlina por la noche, lo cual no cuesta más que nueve mil francos por vehículo. Además seréis indigno de vuestra posición brillante si no gastáis más de tres mil francos en vuestra ropa, seiscientos en perfumes, cien escudos en calzado y otro tanto en sombreros. En cuanto á vues-

tra planchadora, os costará mil francos. Los jóvenes á la moda necesitan un gran surtido de ropa de lienzo, porque es lo que más se mira. El amor y la iglesia exigen bellos mantiles para sus altares. Lo dicho suma catorce mil francos y no hablo de lo que perderéis en el juego y en otras frioleras. Yo he tenido esa vida y la conozco, sin eso, acabareis mal y dareis ocasión para que os hagan objeto de burla. Olvidó el ayunda de cámara y el lacayo, porque vuestros billetes amorosos no ha de llevarlos el zopenco de Cristóbal. Teneis en mi experiencia, si no os encerrais en una virtuosa bohardilla y allí os casais con el trabajo, tendréis que seguir otro camino.

Se pasaron muchos días durante los cuales Rastignac hizo una vida de disipación.

Comía frecuentemente con la señora de Nucingen, á la que acompañaba á todas partes.

Se recogía á las tres ó las cuatro de la madrugada, se levantaba al medio día, prodigando así su tiempo cuyo valor le era desconocido, y aspirando ávidamente todas las seducciones del lujo.

Jugaba, ganando unas veces y perdiendo otras, y concluyendo por habituarse á la vida de los jóvenes de París.

D. sus primeras ganancias en el juego había enviado mil quinientos francos á su madre y á sus hermanas, acompañándolos con algunos regalos.

Aunque era firme su propósito de cambiar

Antes de ayer se habló de que encontrándose dos niños de corta edad jugando con una pistola, ésta se disparó yendo á parar el proyectil á la pierna izquierda de uno de los niños.

Es de deplorar estos accidentes en niños de corta edad, por la perturbación que trae al seno de una familia una desgracia como esta.

Procédente de Madrid ha llegado á Alicante nuestro amigo el Sr. D. Mariano Pobal, secretario particular del gobernador de Toledo B. Rafael Martos.

Con motivo de celebrar el domingo el día de su santo la distinguida señora de Ramirez de Arrellano y su hijo nuestro muy querido amigo D. Rafael, fueron muchos los amigos de tan apreciable familia que acudieron á su casa con objeto de demostrarle una vez mas el buen efecto de que aquella es objeto!

La velada fué sumamente agradable, siendo obsequiados los concurrentes por los dueños de la casa con la galantería y fino trato que les distingue.

En vista de la gran importancia que reviste para esta capital la traslación á la misma, de la silla episcopal, cuestión que preocupa hondamente la opinión pública de la misma, el cronista del Ayuntamiento, Sr. D. Rafael Viravens, se propone publicar una serie de cartas dirigidas al señor Obispo, en las que tratará con la pericia que le distingue, la historia, accidentes y obstáculos que dificultan dicha traslación y sus verdaderas causas.

Amantes nosotros, ante todo, de nuestra población y de la imparcialidad, y considerando este asunto de verdadera importancia para la misma, hemos puesto á disposición del Sr. Viravens, las columnas de *EL LIBERAL*, para la inserción de las referidas cartas, por creer gran honor para nuestro periódico el contribuir en algo á satisfacer los generales deseos de los hijos de Alicante, de tener entre ellos á su Prelado, gozando así de un derecho que les concedió el padre común de los fieles.

Dentro de breves días empezaremos la publicación de dichas cartas.

Se anuncia la aparición en esta capital de un nuevo periódico semanal que no admitirá suscripciones.

Procédente de la corte, se encuentra entre nosotros el joven é inteligente facultativo, D. José Bergé Ghiglione que ha venido á pasar una corta temporada á esta capital.

Ayer tuvo lugar en el salón del palacio del Ayuntamiento, la anunciada subasta para la venta de las salinas de Villena, á cuyo acto no se presentó ningún licitador, por lo cual se declaró desierto.

Con motivo de celebrarse anteayer la entrada en Alicante del nuevo obispo de la diócesis, la empresa de la plaza de toros de San Juan, tomó el acuerdo de aplazar la corrida, que había sido anunciada, y que según nuestras noticias, dará lugar en la tarde del próximo domingo, si el tiempo no lo impide.

A pesar de lo que en contrario vienen diciendo varios periódicos locales, que sin duda están muy mal enterados, el cementerio de esta ciudad se abrirá el día de todos los Santos al público, siguiendo la tradicional costumbre de permitir á las familias que visiten en ese día á los seres queridos que reposan en aquel recinto.

No comprendemos la oposición de esos periódicos á que tengan lugar esa práctica, por creerla perjudicial, según dicen, á la salud pública, pues no habiendo ninguna epidemia, lo mismo puede perjudicar á la salud el cementerio abierto que cerrado.

Se nos asegura que la escuela de niños de

de morada, llegaron los últimos días de Enero y no sab'a cómo hacerlo.

Los jóvenes están sometidos casi todos á una ley en apariencia inexplicable, pero cuya razón se encuentra en su misma juventud, y es al furor con que se lanzan á los placeres.

Ricos ó pobres, nunca tienen dinero para las necesidades de la vida, mientras que les sobra para sus caprichos. Pródigos de todo lo que se paga inmediatamente, y como para vengarse de lo que no tienen, disipan todo lo que pueden obtener.

Un estudiante se cuida más de su sombrero que de su ropa.

Nunca tenía Rastignac dinero para la señora Vauquer, y gastaba mucho para satisfacer las exigencias de la vanidad.

Todos creían que el estudiante había conseguido cuanto era posible conseguir de la señora de Nucingen, y sin embargo se encontraba como el primer día.

Muchas veces en los momentos de gran apuro y á pesar de los gritos de su conciencia, el joven pensaba en los planes deslumbradores que le había trazado Vautrin.

El día en que estamos, y según ya hemos dicho, miró demasiado significativamente á Victorina, y ésta le preguntó:

—¿Teneis algún disgusto, señor de Rastignac?

—¿Quién no los tiene?—dijo el estudiante.

—Si tuviésemos la seguridad de ser amados con una ternura que compense los sacrificios

Lo que sí se hará, pues el señor Alcalde cuidará de disponerlo, es no tolerar que se convierta aquello en una feria ó en diversión impropia de aquel sagrado recinto, como ha ocurrido otros años.

Se encuentra casi restablecida de su dolencia, la señora de D. Julián de Ugarte. Mucho nos alegramos.

Anteayer al medio día fué acometida por un accidente en la plaza de la Constitución, una pobre mujer, que fué inmediatamente socorrida por varios transeuntes, prodigándosele en una casa inmediata cuantos auxilios se han creído oportunos.

No pasa día sin que se promueva algún alboroto en el ensanche de la calle de Castaños á consecuencia de la maldita costumbre que tienen los cocheros que viven en la misma calle, de colocar en mitad del arroyo sus carruajes para verificar la limpieza.

También se acostumbra en la misma calle á extender ropa en las aceras, con lo cual el transeunte se divierte de lo lindo, al verse precisado á bajar la baldosa para encontrarse con el estropajo del cochero en las narices.

ECOS DE LOS PUEBLOS

La Guardia civil del puesto de Petrel, ha practicado un reconocimiento en una casa morada, en la villa de Elda, el cual dió por resultado el hallazgo de un cofrecito conteniendo varios efectos que se suponen ser robados á D. Vicente Almenara, de Zaragoza. Todo ello juntamente con la detenida, fueron puestos á disposición del juzgado de Instrucción del partido.

El Ayuntamiento de Hondón de las Nieves ha quedado constituido en la forma siguiente:

Alcalde, D. Nicasio Mira Pérez; Concejales, D. Andrés Botella Pérez, D. Francisco Guardiola Botella, D. Francisco Asencio García, D. Juan Lorenzo Asencio Miralles y don Tomás Navarro Mira

Al dirigirse un vecino de Denia á su casa de campo que tiene en aquel término, encontró dentro de la misma á un sugeto desconocido que estaba robando. El dueño comenzó á gritar para llamar la atención de los vecinos pero el foragido le amenazó con una pistola, logrando hacer callar al dueño de la finca y escaparse.

A los pocos instantes aparecieron algunas personas, y entre ellas el alcalde de aquella población, que se encontraba en una heredad próxima á la del suceso, los cuales salieron en busca del malhechor, dándole alcance y siendo detenido por el alcalde, con el cual sostuvo una larga lucha á brazo partido. Dicha autoridad le condujo á la cárcel de la villa.

Del 18 al 24 del corriente se han verificado en la caja de ahorros y monte de piedad en Elche las siguientes operaciones: en la sección de préstamos y empeños y 2 préstamos con garantía personal por 1.401 pesetas y 1 empeño y 2 reembolsos por 1.280. En la sección de ahorros 49 imposiciones por 1216 pesetas.

Durante la primera quincena de Octubre se han exportado por los puertos del litoral comprendidos desde Altea á Valencia, 389.032 quintales de pasa. De estos, 192.293 fueron para Inglaterra, y el resto para los Estados Unidos y otros puntos. Comparando la cifra total con la alcanzada en igual periodo de 1885, resulta una diferencia de 142.689 quintales á favor de este año.

Se nos asegura que la escuela de niños de

de morada, llegaron los últimos días de Enero y no sab'a cómo hacerlo.

Los jóvenes están sometidos casi todos á una ley en apariencia inexplicable, pero cuya razón se encuentra en su misma juventud, y es al furor con que se lanzan á los placeres.

Ricos ó pobres, nunca tienen dinero para las necesidades de la vida, mientras que les sobra para sus caprichos. Pródigos de todo lo que se paga inmediatamente, y como para vengarse de lo que no tienen, disipan todo lo que pueden obtener.

Un estudiante se cuida más de su sombrero que de su ropa.

Nunca tenía Rastignac dinero para la señora Vauquer, y gastaba mucho para satisfacer las exigencias de la vanidad.

Todos creían que el estudiante había conseguido cuanto era posible conseguir de la señora de Nucingen, y sin embargo se encontraba como el primer día.

Muchas veces en los momentos de gran apuro y á pesar de los gritos de su conciencia, el joven pensaba en los planes deslumbradores que le había trazado Vautrin.

El día en que estamos, y según ya hemos dicho, miró demasiado significativamente á Victorina, y ésta le preguntó:

—¿Teneis algún disgusto, señor de Rastignac?

—¿Quién no los tiene?—dijo el estudiante.

—Si tuviésemos la seguridad de ser amados con una ternura que compense los sacrificios

Alcolecha, está en la actualidad á cargo de un maestro barbero, hermano del alcalde de aquel pueblo, por haberse ausentado el profesor propietario con un mes de licencia, que se dice le ha concedido el alcalde.

Como de ser cierto resulta una infracción de la ley y un perjuicio para la instrucción, rogamos que por quien corresponda, se instruya expediente en averiguación de lo que haya de verdad y se exija responsabilidad á quien haya incurrido en ella.

ECOS GENERALES

El redactor en jefe de un periódico alemán ha publicado hace pocos días el siguiente aviso:

«He comprado en una tienda de esta ciudad una botella de vino tinto, la cual, según análisis hecho en el laboratorio municipal, contiene toda clase de materias, excepto el jugo de la uva.

Si el expendedor que de tal modo me ha engañado no me envía antes de 24 horas una botella de legítimo vino, publicaré su nombre y apellido y las señas de su tienda.»

Antes de espirar el plazo, veintitres taberneros le enviaron una botella cada uno de verdadero vino.

Recomendamos el procedimiento á nuestros estimados lectores que tengan iguales motivos de queja que el periodista alemán.

—En Berlín se ha construido un soberbio aderezo de brillantes para la emperatriz del Japón.

Se compone de diadema, collar y dos pulseras.

La diadema sola cuenta 6.000 brillantes, sobre los cuales se destacan magníficos solitarios, siendo el principal que está colocado en medio, de un peso de 21 quilates, y representa un valor de 20.000 marcos.

El collar está formado por una triple *riciere* compuesta de 140 brillantes de hermosas lúces, y las pulseras son de oro macizas, estilo romano, sin piedras.

—El obispo de Madrid ha negado la licencia pretendida por los carlistas para hacer rogativas en las Calatravas con exposición del Sacramento por la salud de D. Jaime: la razón parece haber sido que sólo puede exponerse por causas públicas y por revestir el acto carácter de manifestación política.

—En vista de las manifestaciones hechas por el conde de Rascón, ministro de negocios extranjeros de Italia, esta nación admite el arbitraje de España en la cuestión que tiene pendiente con la república de Colombia.

—El domingo por la tarde circuló la noticia de que el presbítero Galeote había muerto á consecuencia de uno de los ataques nerviosos que con tanta frecuencia padece.

La noticia no ha resultado cierta. Galeote vive, pero en gravísimo estado, pues los accesos se suceden casi sin interrupción.

Todo el día está dando gritos, cantando y predicando.

Se figura que el público le interrumpe y exclama:

—Os dirijo la palabra divina; ¡no interrumpe!

Extenuado ya por la fatiga, cae en una especie de letargo, volviendo de nuevo á la misma tarea.

—La Iberia contesta en los términos siguientes á los periódicos que han afirmado que el general Daban no aceptaba la dirección de Seguridad.

«El mariscal de campo Sr. Daban será inspector general de Seguridad en la próxima semana.»

—De La Correspondencia:

«Con perfecta seguridad podemos afirmar, pues para ello estamos autorizados, que el general Salamanca no se ha ocupado, como algunos periódicos han supuesto, de la actitud del señor marqués de la Vega de Armijo, su muy querido amigo, y cuya manera de apreciar la actual situación política ignora, si bien se complacería mucho el Sr. Salamanca en que su criterio coincidiera con el del respetable ex-ministro de Estado.

mentos del gran partido liberal, ven con gusto la formación de esa tercera agrupación política, eso no pasa de ser un deseo de unos cuantos, sin más fundamento que las noticias esparcidas por ellos.

Hasta ahora solo se conoce la actitud abiertamente hostil al gobierno del Sr. Salamanca, y ésta no basta, no solo para formar un nuevo partido, sino ni para inquietar al gobierno, pues bien conocida es la inquietud constante y la intemperancia del citado general, que con todos los partidos que gobiernen, sean cuales fueren, guardará la misma actitud, á no ser que se formara un gabinete presidido por él, lo cual es tan difícil como esperar que reine D. Carlos.

Por lo demás todos los políticos convienen en la inconveniencia é inoportunidad de nuevas agrupaciones políticas que solo servirían para entorpecer la marcha progresiva del país; en España lo que sobran son partidos.

Anoche se reunieron los ministros en consejo y según noticias se fijó definitivamente la fecha de apertura de las cortes. La reserva que se viene observando con respecto á los asuntos que se tratan en los consejos, se lleva con rigurosa exactitud y me impide dar ninguna idea fija de aquéllos.

Otra cuestión preocupaba anoche por modo extraordinario la atención de la gente política: la enfermedad grave del primogénito de D. Carlos.

Circuló anoche el rumor de que D. Jaime había fallecido, y aunque el telegrafo no lo ha confirmado, se hacían muchas consideraciones sobre la trascendencia del suceso para nuestro país, en el caso de morir el heredero del pretendiente, andando los tiempos y ayudando lo hechos.

Se dice que el Sr. Pí y Margall se propone convocar muy en breve el consejo federal ó directorio de su partido para exponer á su consideración lo ocurrido en la noche del 4 de octubre en la reunión de la minoría coalicionista cuando se trató de la petición de indulto para los sentenciados á la última pena por la sublevación, cual fué su opinión en el asunto, y por qué opinó en el sentido que lo hizo.

Nuestro respetable amigo Sr. Abascal si que trabajando sin descanso para hacer fructífera en útiles reformas su estancia en la alcaldía de esta corte.

Entre las reformas que piensa someter á la aprobación del Ayuntamiento para mejorar poco á poco, y según lo permitan los escasos fondos municipales, el estado de Madrid, se anuncian las siguientes:

Establecimiento en sitios adecuados de gabinetes de aseo y retretes con las divisiones para señoras y caballeros.

Colocación en las farolas del alumbrado público de relojes neumáticos.

Creación de un centro donde se depositen los objetos perdidos en carruajes, teatro y sitios públicos, para que puedan encontrarlos fácilmente sus dueños.

El Sr. Alcalde piensa proseguir con rigor su campaña contra los géneros adulterados para prohibir su venta.

Se introducirán también algunas reformas en los ramos de limpieza y en el empedrado, para lo que hay que tener en cuenta las condiciones del clima de Madrid y la pendiente de la mayor parte de sus calles.

Los planos de la nueva Casa Ayuntamiento están ya terminados, así como los de un nuevo matadero.

El antiguo convento de la Concepción está llamado á desaparecer muy pronto; á la comunidad que hoy le habita se le dará en cambio del vasto terreno que ocupa, un nuevo convento fuera de la población, y desde la calle de la Concepción Jerónima á la de la Colegiata se abrirá una ancha calle.

Los trabajos de la Gran Vía comenzarán tan pronto como las Cortes aprueben la ley de expropiación que es indispensable.

En la plaza de Lavapiés se construirá probablemente, pues el informe de la Junta consultiva es favorable, un mercado que ofrecerá elegante aspecto, pues no se empleará en la construcción mas que hierro, ladrillo y cristal. Suyo afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

Una aventura

Los periódicos de Nantes traen la revelación de un curioso asunto de robo que está viéndose ante el tribunal correccional de aquella ciudad, en el que es heroína Ana Rousseau llamada Baronesa Finaud d' Icard, que fué presa en Lyon.

Ana Rousseau es hija natural. Nació en Nantes y se educó en la inclusa de aquella ciudad. Fué encontrada en el torno del establecimiento en Agosto de 1839. Desde su niñez se dejaron ver sus instintos perversos. Ya mayor de edad, entró como criada de servicio, pero poco después se entregó á la prostitución y fué inscrita en los registros de la policía en Nantes.

Habituó sucesivamente Mans, Laval y París, atribuyéndose diferentes nombres y los títulos de Condesa y Marquesa, y cometió robos que le valieron condenas.

Se fijó después en Marsella, donde tomó los nombres de Marión de Beaulieu, de Cornulier, etc., y cometió una serie de raterías por las cuales fué condenada á cinco años de prisión. Fué trasladada á Montpellier. Al salir de esta prisión á fines de 1884, conoció á un caballero de Marsella, M. Finaud d' Icard, quien la hizo su querida. Volvió á Marsella y robó brillantes por valor de una suma considerable.

Para escaparse de las persecuciones, se fué á Nantes acompañada por M. Finaud d' Icard, instalándose en el hotel de Bretagne, donde vivió desde Junio á Agosto de 1885: se hacía pasar allí por su esposa legítima. Por sus fechorías, condenó el tribunal de Marsella á Anne Rousseau en rebeldía, á diez años de vigilancia.

Entonces volvieron á empezar sus crímenes. Madame Finaud d' Icard se decía viuda de un General y casada en segundas nupcias con un marido disipador: estaba en pleito de separación de bienes: quería poner á buen recaudo su inmensa fortuna. Se introdujo en el mundo clerical, afectando aficiones religiosas y recibió en su casa á los eclesiásticos más notables. Hizo muchas víctimas, alcanzando sus estafas la cifra de 183 000 francos.

A consecuencia de un préstamo de 18 mil francos hecho por un agente de negocios de la plaza, se presentó una demanda contra ella. Se refugió en Lyon, donde fué presa y conducida á la cárcel de Nantes.

Por mucho tiempo ocultó su identidad; pero tuvo, por último, que confesar su nombre y su pasado.

Muchos son los que se presentan á reclamar cantidades, siendo lo más curioso que en algunos casos se hicieron los anticipos por recomendación del abate Sorfn, confesor de la baronesa, del abate Peigné y de otros sacerdotes.

También fué un sacerdote, el abate Colonna de Montpellier, quien informó al Barón Finaud d' Icard de la clase de mujer á quien permitía llevar su nombre. Cuando supo el Barón la historia de la aventurera se apresuró á romper con ella toda clase de relaciones, y ahora no se ha presentado á declarar á pesar de que también le costó mucho dinero.

La tal Baronesa puede dar quince y raya á las más célebres tomadoras: es la *Ratamagna*.

Vida alegre y muerte triste

La condesa de Falconiere acaba de suicidarse en París después de una vida muy agitada.

Nacida en París de padres desconocidos hace cuarenta y seis años, fué colocada en un Colegio de huérfanos, donde permaneció hasta la edad de quince años.

Ansiosa de libertad, se fugó una mañana y empezó la vida galante con el primero que quiso hacerse cargo de ella, viniendo á parar, por el curso natural de los sucesos, á una casa pública de Dijón.

De allí la sacó el marqués de Falconiere para instalarla en una hermosa casa, dándole una promesa solemne de casamiento, no verificándole por impedirlo su padre.

Pronto se cansó Clemencia—pues éste era su nombre—de aquella vida tranquila, y se contrató para un café cantante, desde donde pasó á Marsella, Villafranche, Aix, España, Algérie, y desde allí á Laghonat con un joven oficial de spahis, dando representaciones líricas y dramáticas en los confines del Desierto.

Obligado á partir el oficial cuando la guerra franco-alemana, y muerto en Sedán, se casó con un empleado de Boghar llamado Sorrel, que se trasladó con ella á Londres, donde puso una escuela de niñas, hasta que el nuevo marido la abandonó por su conducta sospechosa.

Vuelta á París, se encuentra otra vez con el marqués de Falconiere, el cual, después de mutuas explicaciones, y encontrándose libre, se decide á casarse con ella. Allí satisface ella todos sus caprichos y su afán de lujo, hasta que el marido se entera de su primer matrimonio, y abierto el proceso se decide la nulidad del contrahido con la aventurera.

Desde entonces ha se uido ésta llevando una vida extravagante, dedicada á la compra y venta de alhajas, hasta llegar al fin trágico de que hemos dado cuenta.

Un bandido inglés.

Un famoso bandido inglés ha muerto hace poco tiempo en una prisión de Nueva Zelanda, donde había sabido captarse la estimación de toda la colonia; se llamaba Garrett.

Un día, cuando hacía la vida de saltador de caminos, detuvo él solo á 17 mineros, los ató á otros tantos árboles y les desbalijó bonitamente.

Después tuvo con ellos la atención de encenderles fuego para que no pasaran mucho frío, les hizo té, y conociendo los beneficios del tabaco, llenó la pipa de cada uno de sus pensionistas y los dejó fumando.

Otro día se fué al Banco de Ballarat, completamente solo. Antes de abrir la puerta, puso en ella un tarjetón que decía con letras gordas que el establecimiento estaba cerrado durante una hora por causa de inventario. Cerró tras de sí, y penetrando en las oficinas, revólver en mano, dijo con gran serenidad á los empleados:

—No hay que alarmarse, señores; vengo por la caja.

La sangre fría de Garrett impuso de tal manera á los empleados, que poco después salía del establecimiento el bandido llevándose 6.000 libras esterlinas.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy asociados en el *QUINA LAROCHE FERROUGINOSO*.

Se expende en las farmacias de esta capital.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DÍA DE AYER

	Fechas	Papel	Dinero	Obs-
Londres	90 d.		»	»
París	8. d. v.	4'95 1/2	»	»
Mar. Cete.	»	1'95 1/2	»	»
Havre	»	4'96	»	»
Madrid	»	»	»	»
Barcelona	»	»	118	»
Cádiz	»	»	114	»
Málaga	»	»	114	»
Sevilla	»	»	114	»
Valencia	»	118	»	»
Murcia	»	»	»	»
Orihuela	»	112	»	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro	759'12
Termómetro	18'4
Viento	NO. Viento.
Atmósfera	Nubes.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	25'2
Idem mínima durante la noche	12'4
Evaporación en milímetros	1'17

REGISTRO CIVIL

INSCRIPCIONES ANOTADAS EN EL DÍA DE AYER

<i>Defunciones.</i>	
Varones	3
Hembras	3
Total	6
<i>Nacimientos.</i>	
Varones	1
Hembras	»
Total	1

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Vicente.

SANTO DE MAÑANA.—San Simón.

ÚLTIMA HORA

Telegramas de "La Tarde."

Madrid 26 (12'45 t.)—Los números que han sido agraciados en los premios mayores de la Lotería Nacional, han sido los siguientes:

20.980—23.343—16.640.—858.—20.959.—4.201.—1.781.—22.085.—17.355—22.038.—17.896.—17.108.—10.242.

Madrid 26 (1'55t.)—El papa ha enviado su bendición á D. Jaime de Borbón que continúa gravemente enfermo en Munich.

Se haremos la contestación de Washington.

Confíase arreglo satisfactorio.

Madrid 26 (2'30t.)—Elogiase la conducta del señor Obispo de Madrid-Alcalá, al suspender la rogativa dispuesta en las Calatravas por la salud de D. Jaime.

Telegramas dicen desespérase salvar vida. Madrid 26 (3'15 t.)—Ha terminado satisfactoriamente el incidente comercial de Washington.

Esta noche sale Moret para las provincias de Guipúzcoa.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 25 octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi distinguido amigo y correligionario: Sigue siendo la nota dominante de las conversaciones que se sostienen en los círculos políticos, las disidencias que se suponen nacidas en el seno del partido liberal, y la tan cacareada cuestión del nuevo partido que algunos demuestran gran afán por ver realizado.

Pero por mucho que se hable de esto y por muchos comentarios que se hagan suponiendo que gran parte de los mas valiosos ele-

SECCION DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Taramañola. Sombrillas.
Cijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Fenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CI; id., id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlopas. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquis.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofinas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella," se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS
4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de Paris, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

Guano reforzado

de la Londón Manure Company Ltd.

Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

Recompensa de 16.600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTHIEN, de 600 id

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cete.

Tarifa especial para Paris.

Francos, 5'10 hectólitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales.

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

Precios de suscripción

En Alicante: un mes, 1'75 pesetas. — Un trimestre, 5. — Fuera de la capital, un trimestre, 5'75. — Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular, á precios módicos y convencionales.

Puntos de suscripción

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava, número 7, y en la imprenta de este periódico, Angeles, número 14.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 35. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 25. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. bidana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 25. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

Calentures

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza la Villa, 4 y Sacramento, 2, y as principales boticas de España. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

SUPERIORES CAFES DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.
Caté molido superior. á 2 ptas. 400 gramos.
Puerto Rico y Caracolillo. » 2'50 — —
Puerto Rico y Moka » 3 — —
Moka puro » 4 — —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFE y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y provincias.

Depósito central: PUERTA DEL SOL, 13.

PARCHES POROSOS ALCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

Precio: D S pesetas parche.

Farmacia de Bellido: Plaza de Isabel II

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 26 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros paranieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.